
臺北市文山社區大學 102 年第 2 期班代聯誼會會議紀錄 

一、會議時間：102 年 11 月 2 日（六）早上 9:30-10:10 

二、會議地點：景美校本部多功能教室  

三、出席人員：文山社區大學校長鄭秀娟、主任秘書林惠珠、學務秘書邱惠儀、行政祕書莊雅淇、文

山教師張秋蜜、文山教師何文賢、社大班級代表 69 位、文山社大志工 6 位，共計 81 人。 

四、會議主席：校長鄭秀娟                                        會議紀錄：莊雅淇 

五、主席致詞(略) 

六、報告事項 

1、 102 年第 2 期校務報告(略) 

2、 103 年第 1 期春季課程團報注意事項(略) 

3、 公民週及重要校務異動(略) 

4、 103 年第 1 期行政服務時間(略) 

七、提案討論： 

1、 歌唱基礎訓練班班代洪明清：學員反應上課音效不好，社大這邊是否能升級音響設備呢? 

社大回覆：歌唱基礎訓練班上課地點為考場，下學期(103-1)上課教室搬回景美國中及木柵國

中，這二個校區的設備比考場來的完備，應可適度解決。 

2、寫自己的歌班班帶王彥驊：特殊課程會用到一些設備如電腦、單槍、投影機、音響等，而困

擾有些器材不知如何使用，是否能有各器材的操作說明表附在旁邊呢? 

社大回覆：音樂班的器材使用部分較為複雜，這學期我們已在插頭做順序標示，讓班上學員

能順利使用，社大也再次提醒，因為每個班級需求不同，每班要派一至兩位的固定同學學習

如何操作。下學期開始，社大也會針對器材複雜的班級客製化操作流程說明，請班級這學期

事先提出申請，讓行政人員及早準備。 

3、書法基本法─楷書/五體創作班班代高振達：下學期考場校區要搬到木柵國中，木柵使用書法

的場地是否可以提早確定，若已經確定使用教室是否能讓我們去看一下場地呢?上課時間是

否是一樣的原時段呢? 場地容量人數是幾個呢?是否都能提早公佈即告知相關事宜。 

社大回覆：社大於今年 5 月接獲考場因節能政策無法租借場地給社大，行政人員除了向考場

爭取延後一期，同時向木柵國中協調一間白天時段綜合活動教室，並旋即邀請教師共商調整

策略，很快就把考場課程做了安頓，順利讓老師投課並向學員說明。木柵校區綜合活動教室

是大桌面約可容納書法班 28 位，所以提醒貴班在團報的時候，請舊生把握機會，額滿即不

對外招生，至於調整後上課時段會後請學程經理人再跟班代說明。 

4、國台語流行金曲班班代陳雪玉：本班很多人反應下學期日文歌希望可以在景美國中開課，社

大部分好像是要去木柵國中開課，讓本班很多人考慮是否要去木柵還是景美，至於音響部

分，很多同學反應設備不夠齊全，因每一週老師教一首新歌，下週要驗收上一週的歌曲，常

常都沒有麥克風，因為沒有麥克風的話，大家唱歌的聲音就很小聲，導致於每次上課都要五

六個人上台唱，我希望社大這邊能夠改善。 

社大回覆：金曲班的老師黃麗莉老師是社大老師推薦的，黃老師也很棒，第一個學期就額滿，

同學都喜愛這個老師，所以社大邀請老師在木柵校區開一門課，社大十五年前是在木柵起

家，對社大的發展是很重要，也希望木柵學員也能享受黃老師優質教學，只要學員持續支持

該課程，或許 103 第 2 學期，等木柵課程穩定之後，以在景美再加開一門課。社大在開課方

面，是有規劃、策略的，一位很優質的、新的老師來文山社大，並非只是招生人數有達到就

開課，沒達到就不開課就算了，本校不會這樣對待老師，會去衡量學員學習的需求，一個新



老師適合開甚麼課、開課的規模到甚麼程度，這些都會去衡量，讓老師有充分時間適應成人

教學的環境，一下子帶太多班有可能會負荷不了，老師也是需要調整的，所以這個部分社大

會去衡量請各位同學放心。 

至於音響設備麥克風的話，今年已更新大部分的麥克風，但就國中現有硬體部分，最少可以

同時使用兩隻麥克風唱歌，但無法同時使用五隻，至於音響效果，行政人員會利用寒假的時

間，實際測試並研議出更具體的改善方式。  

5、呼吸瑜珈美體伸展班班代張嘉真：呼吸瑜珈美體伸展課程星期五是否能多開一門課呢？公民

週是否能補課呢？ 

社大回覆：白天時段唯一能使用地板教室空間只有木柵國中，如果要加開課程要看整個學期

的教室空間配置狀況，需要使用特殊教室的課程，社大還要評估考慮是否有空間。另外，公

民週是教育局明文「參與公民素養週活動為臺北市社區大學講師及學員之義務，缺席者視為

曠課一次」，因此一般課程配合停課參加公民講座。但是這學期校區必須配合政策外借國家

考試，某些班級必須停課三四次，嚴重影響到大家上課的品質及狀況的時候，社大會啟動另

一個機制，做退費處理，所以請學員全力配合並支持公民講座。 

6、打氣幸福拳班代許素華：所有課程在開課之前，是不是可以針對所有的課程硬體設備的問題

與老師溝通，並評估是不是符合課程需要，若需要同學自備請在簡章上說明，例如本班在上

課時遇到上課坐墊不足，如果再招生簡單上面註明，那我們會事前準備，如果是學校設備不

夠，請學校去協助與補足，我想在日後的班代聯誼會應該設備不足及設備的缺失方面會改善。 

社大回覆：本校針對每一位新老師來開課，均會帶新老師看教室設備的狀況，以利安排適合

的課程內容。至於打氣幸福拳墊子問題，這個問題已經向老師溝通協調過了，為了學員健康

衛生考量，會請老師在課程手冊上加註需要自備瑜珈墊。 

7、流行爵士舞班班代蕭怡君：問題一：上課地點為景美國中地下室韻律教室，那邊空氣非常的

差，期望說社大這邊不要接近快七點才開門，是否可以在 6 點半就開門，讓裡面空氣流通一

點呢？問題二：有關上次成果展的問題，七月初暑假非常的熱，因為我們不能使用冷氣，地

下室非常的悶熱，導致沒辦法練習，同學們也差點中暑。  

社大回覆： 

(1)回應本期進校園的時間，因為社大向景美國中借用場地，也要同時兼顧國中生的安全，

日間部的同學約 6:30 才離校，與景美國中協調校園安全管理後，避免社大的學員與景美國

中的學生進出校園時間重疊太多，所以做了調整。之前未管制時，社大學員早的話五點半就

來，六點來的也很多，景美國中尤其 5:30 到 6:30 是學生離校的時間，景美國中希望人員進

出控管，能讓景美國中的學生先疏散離校，減輕家長對校園安全的管理疑慮。 

(2)另一個是電費問題，過去社大儘量能讓同學方便就未有太多規定，但是同學進校的時間

越來越早，一進教室整間的燈就打開，如果使用特殊教室冷氣就全打開，校園交接的時候，

景美國中會先去巡教室確認國中學生離開，接著把教室門關起來，但景美國中發現很多時候

社大學員已在裡面吹冷氣吃便當，以景美國中的角度來說，是一種電費負荷，所以經由協調

的結果，社大開門的時間為 6 點 30 開始，讓 6 點 50 分同學們均可準時進入教室；關於韻律

教室問題，因單向不易對流，可以利用電風扇去加強通風對流的效果，我們與景美國中維持

良好的關係，才是對學員最大的福利。 

(3)成果展的部份，社大會針對休息教室做流程調整的安排，並視特殊教室去做調度。  

八、臨時動議(無) 

九、散會(10：10) 

 


